



Estas actividades forman parte del proyecto "Promoción de la Salud Laboral en Centroamérica. Fortalecimiento del Instituto Sindical de América Central y Caribe", puesto en marcha mediante un convenio firmado con la Generalitat Valenciana (Dirección General de Cooperación al Desarrollo y Solidaridad) en el año 2005.

I Seminario Regional de Salud Laboral y Medio Ambiente Managua (Nicaragua), 21 y 22 de mayo de 2007

Durante los días 21 y 22 de mayo, delegadas y delegados de 17 centrales sindicales de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y República Dominicana, han participado en el I Seminario Regional de Salud Laboral y Medio Ambiente que ha realizado el Instituto Sindical de América Central y el Caribe (ISACC). Encuentro que se ha desarrollado, en el marco del Programa Salud Laboral y Medio Ambiente del ISACC, con el apoyo del Proyecto "Promoción de la Salud Laboral en Centroamérica" en convenio de cooperación con Comisiones Obreras (CCOO PV), la Fundación Paz y Solidaridad del País Valenciano, el Instituto Sindical de Trabajo, Ambiente y Salud (ISTAS) de España, así como la participación de la oficina subregional de la OIT.

El objetivo general del Seminario ha sido "definir el marco político y organizativo de las organizaciones sindicales de la región, para impulsar una estrategia de salud laboral y medio ambiente con el apoyo del ISACC". Este evento, ha sido también el momento del lanzamiento público del proyecto que se estará desarrollando por tres años en toda esta región.

En la Inauguración y durante el desarrollo del Seminario, se contó con la participación activa de funcionarios/as del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS), del Ministerio del Trabajo de Nicaragua, siendo destacada la participación de la señora Ministra, Dra. Jeannette Chávez, quien saludó el evento el día 21 de mayo participando de las discusiones con sus aportes y el día 22, sostuvo una reunión de trabajo con representantes del ISTAS, CCOO e ISACC para buscar temas de coordinación y mecanismos para llevar adelante la cooperación entre los organismos sindicales regionales, internacionales y nacionales, y el Ministerio de trabajo de Nicaragua.

Desde este Seminario, las organizaciones participantes emitieron una resolución donde hacen un llamamiento a sus propias organizaciones sindicales nacionales y subregionales, así como a las autoridades públicas en esos dos ámbitos, para que incorporen el tema de la salud laboral en el centro de sus políticas y acciones.

II Seminario Regional de Salud Laboral y Medio Ambiente Managua (Nicaragua), 7 al 9 de mayo de 2008

Con el objetivo principal de consolidar el marco político y organizativo de la Estrategia de Salud Laboral y Medio Ambiente del movimiento sindical de América Central y El Caribe en el contexto Iberoamericano y visualizar el rol del ISACC en la misma, se celebró este II Seminario Regional. En este encuentro participaron compañeros y

compañeras de dieciséis centrales sindicales. Entre los ponentes y coordinadores intervinieron Roberto Mejía (ISACC), René Suárez, (Consultor Investigador), Juan Ortega (Pau i Solidaritat), Fernando Rodrigo (CCOO), Luis Barboza (FNT), Valentina Forastieri (OIT), Estela Ospina (ILA), Francisco Bolaños (Ministerio del Trabajo de Nicaragua), Hilario Salinas (CST) y Luis Collado (CUS). El Seminario fue inaugurado por la señora Ministra del Trabajo de Nicaragua. En el acto inaugural también se contó con la participación de Antonio Montero (Director Ejecutivo del ISACC), Enrique Barrios (integrante de la Junta Directiva del Instituto) y Gustavo Porras (Secretario General del FNT).

Durante el Seminario se tuvo la oportunidad de profundizar en la estrategia del movimiento sindical subregional en materia de Salud Laboral y Medio Ambiente, el rol técnico del ISACC y el fortalecimiento de las estructuras organizativas de carácter político y técnico consultivo de la región en materia de Salud Laboral y Medio Ambiente. Se debatió ampliamente sobre la toma de posición y la participación del movimiento sindical de la subregión en la Estrategia Iberoamericana de Salud Laboral y se sentaron las bases de un Plan Operativo Anual de Salud Laboral y Medio Ambiente que pondrá en ejecución el ISACC. Igualmente se constituyó la Comisión de Seguridad y Salud Laboral de la Región Centroamericana como ente de comunicación y coordinación entre ISACC, el Comité y las Centrales Sindicales, con el objetivo fundamental de dar continuidad e impulsar el trabajo sindical en materia de salud laboral y medio ambiente en esta área geográfica.